
郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会郑州两会 网上议政网上议政之

政府创建2万个就业岗位
是双赢举措

网友“稀里哗啦”：王委员，你说得很好啊，
但是你觉得你的提案会变成现实吗？政府会接
受出钱买岗位吗？

王中朝：政府的钱不会白花，这是一个双赢
的事情。政府创建岗位，解决了这么多人的就
业问题，解决了很多家庭一时的困境，让政府形
象更加亲民，所以说是双赢的。

我同时建议，这是长久性的政策，但未必是
长久性的岗位，在当前的经济形势下，岗位可以
调整出来，解决一时的困境，等待经济复苏或者
好转了，这些岗位可能就不需要了，可以逐步压
缩甚至是取消。

行人交通违章，得加大处罚力度
网友“申朝公”：有的驾驶员似乎很焦急，非

要赶在变红灯前冲出去，即使横在马路中间也
在所不惜，这也不能怪司机，他不冲过去，后面
的车还是会绕过去冲到路中间，这样就造成了
堵塞；而行人呢明明是过不去，你站路边多好，
非要越线恨不得站在路中间，造成车辆通过速
度减慢；自行车也是一样，既然过不去何必还要
影响车辆通过呢，这是我的观点。

张海潮：这确实是一些市民的素质问题，我
也发现了，往往在一些经常拥堵的路口，就是因
为大家一起挤在十字路口谁也过不去。

其实对于一些行人的交通违章，我认为主

要还是交通法规不健全，处罚力度也太轻，造成
了大家对闯一下红灯无所谓，建议加大这方面
的立法力度。

郑州建地铁，已经刻不容缓
网友“琼韧”：建地铁要花好多钱啊，如果这

样的话，我希望郑州能先用这些钱把社保完善
一下。

张海潮：地铁和社保，这是两个问题，都和
百姓生活密切相关，不能这样并列来比较孰轻
孰重。我认为，地铁还是必须的，因为现在的
交通压力已经到了必须开拓地下空间的时候，
而且郑州建设地铁，也是经过了多个部门反复
调研反复核算之后，理性作出的决定，郑州的
经济总量、郑州的交通状况都急切呼唤地铁来
解决交通拥堵，提升城市的竞争力和发展力。

西郊夜班车太少了
下班晚只能打车

网友“爱茉莉”：我觉得西郊的夜班车太少
了，晚上出门不方便。

网友“大雨”：真是相当少啊，难道西郊的人
就不要夜生活吗？我们也经常在东区消费，可
是消费完了就回不了家了，没车了。

网友“幻听”：我在西郊上班，仅有的两趟夜
班车是相当不方便，强烈要求增加夜班线路和
班次，马上夏天来了，回家会越来越晚，想想打
车就心疼银子啊。

张海潮：我也问了身边的人，发现大家反映
的问题确实存在，西郊夜班车的线路很少，大家
放心，我会把这个建议提到会上，建议公交公司
多增加西郊的夜班班次，请大家等待。

其他几个问题
代表也将带到两会上

网友“中秋岁月”：裕达国贸门前的慢车道
上种的4棵树很碍事，请尽快移走。

张海潮：这个问题我会去核实一下，再咨询
一下园林绿化部门，到底是怎么回事。

网友“雨雾中的轮廓”：金水东路和通泰路
交叉口，经常出现交通事故，前段时间各大媒体
还报道过，但到现在也没见出台解决方案，事故
依然不断发生。

网友“爱茉莉”：郑上路与西四环交叉口，就
是153医院对面，建议设置个天桥或红绿灯，车
速都太快，老出车祸，不安全。

网友“自由人”：火车站一到星期六、星期天
堵塞太厉害。

张海潮：经我了解，关于火车站拥堵问题，
市交警支队有关领导前几天还专门请专家去现
场调研，我相信会有解决方案。其他的问题我
都会反映给交警部门。

西郊夜班公交太少，得增加线路班次
来做客晚报QQ聊的代表委员，称会把网友心愿带到两会解决

今日聊天话题：食品安全，
请 网 友 参 与 晚 报 QQ 群
（7738277），与人大代表和政协
委员互动交流。

[ 聊天嘉宾 ]
市人大代表、省工商联副主席、书

法家 张海潮

市政协委员、百花园杂志社副总
编、《读点》杂志主编 王中朝

昨日晚报两会QQ聊的议题
是城市交通，网友们个个现身说
法，把自己的感受讲给代表和委
员听，而来与大家聊天的人大代
表张海潮，在认真与网友互动之
余，交代记者，一定要把所有的问
题打印出来给他一份，“这些建议
我将会在讨论会上提出来，请代
表们一起议议，关于一些地方红
绿灯设置等问题，我将直接反映
到交警支队的领导那里。”

看到代表委员与自己诚恳交
流，大家齐声为有这样的代表和委
员而叫好，感谢晚报提供了这样一
个平台，让网友如此接近两会。

昨日 QQ 聊谈到，政协委员
王中朝提交了“创建 2 万个岗位
解决低学历低技能人群就业”的
提案，引来了大量网友关注，要求
再详细说说，记者再次连线王中
朝委员。

晚报记者 辛晓青 马燕 詹莉莉
实习生 田斯阳 桂银


